
RESOCONTO  DELLA SEDUTA DI CONTRATTAZIONE DECENTRATA  
DEL 23/09/2008 
Oggi, in Pavia, nella Sala del Consiglio di Amministrazione, alle ore 14.30 sono convenuti i 
sottoindicati Signori, componenti le Delegazioni di parte pubblica e di parte sindacale dell’Università:
Rif   p a g 

1 PROF. FAITA GIUSEPPE Delegato Risorse umane – Presidente X   

2 DOTT. GIOVANNI COLUCCI     Direttore Amministrativo  X   

3 SIG. DE LEONARDIS LUIGI Coordinatore R.S.U. X   

4 D.SSA BERSANI LORETTA Componente R.S.U.  X   

5 SIG. BONESCHI CARLO Componente R.S.U.  X   

6 SIG.RA CHENTRENS GRAZIA  Componente R.S.U.  X   

7 SIG.RA GAZZOLA GRAZIA Componente R.S.U.    X 

8 DOTT. GIOVANETTI GIUSEPPE Componente R.S.U.    X 

9 DOTT. GRASSI DAMIANO 
 

Componente R.S.U.    X 

10 SIG.RA INDELICATO ROSARIA Componente R.S.U.  X   

11 SIG.RA MAGNA MARIA Componente R.S.U.  X   

12 D.SSA MANCONI THERESE Componente R.S.U.     X 

13 SIG. NASSI PAOLO Componente R.S.U.  X   

14 DOTT. PONZIO MICHELE Componente R.S.U. X   

15 SIG. CAPUANO POMPEO OO.SS. C.I.S.L.-UNIVERSITÀ X   

16 SIG. VICINI ANGELO OO.SS. C.I.S.L.-UNIVERSITÀ X   

17 SIG.RA MARINONI ANGELA OO.SS. F.L.C.-C.G.I.L.   X  

18 D.SSA SALIS ANTONIA OO.SS. F.L.C.-C.G.I.L.   X   

19 D.SSA CHIARI PATRIZIA  OO.SS. U.I.L.-P.A.  X   

20 D.SSA CAPELLI ENRICA OO.SS. U.I.L.-P.A.  X   

21 DOTT. ROVATI GIUSEPPE 
 

Dirigente Area del Personale (fino alle 
ore 11.30) 

X   

22 SIG.RA ALLONI MARIA Responsabile Divisione Personale T.A.  X   

23 SIG.RA PALMIERI GIUSEPPINA Responsabile Ufficio Compensi accessori  X   

24 D.SSA CRIVELLI MONICA Responsabile Ufficio Risorse umane   X  

25 D.SSA MARAZZA PATRIZIA Responsabile Divisione Relazioni 
sindacali  e valorizzazione RU-Segretario 

X   

 
La riunione è stata concordata durante la seduta del 16/9/2008 e convocata dal Delegato per le 
Risorse umane con nota del 19/09/2008 per la trattazione dell'ordine del giorno sotto indicato: 

1. trattamento accessorio 2008; 
2.   varie ed eventuali. 

 
 
 



Il Presidente dichiara aperta la seduta e procede con alcune Comunicazioni. 
- Probabilmente nella seduta del mese di settembre, al più tardi in quella di ottobre, verrà 

portata all’attenzione del Consiglio di Amministrazione la proposta della riduzione del 50% 
di tasse e contributi per il personale tecnico amministrativo iscritto a corsi di studio 
dell’Ateneo.   
Le RSU si dichiarano soddisfatte e approvano l’operato dell’Amministrazione. 

 
- Le RSU informano che il rappresentante CEL sta preparando un incontro con 

l’Amministrazione per i prossimi giorni al fine di segnalare la perdurante mancata 
risoluzione dei problemi di gestione della categoria da parte della struttura di afferenza.  
 

Si prosegue con la trattazione del punto 1. dell’O.d.G.:Trattamento accessorio 2008. 
Il Presidente  ricorda che l’incontro è stato fissato per avere il parere della delegazione sindacale 
alla proposta di massima fatta dall’Amministrazione nella scorsa seduta del 16/09/2008. 
Le RSU comunicano di aver apprezzato e condiviso la parte inerente la conferma dell’ultimo ciclo 
di progressioni economiche orizzontali previsto dal precedente accordo quadriennale. 
Concordano inoltre sulla necessità di concludere le trattative durante la seduta odierna, per poter 
firmare l’ipotesi nei prossimi giorni e portarla all’attenzione dell’assemblea dei lavoratori 
programmata per il giorno 30/09/2008. 
Per quanto concerne i fondi residui disponibili una tantum per l’anno 2008, che ammonterebbero a 
circa €160.000,00=, propongono che essi vengano suddivisi in modo tale che ciascun dipendente 
possa percepire un minimo di €600,00= l., oltre l’ammontare dell’indennità ex art. 41 CCNL, ma 
tenendo conto di quanto percepito per altri compensi. 
 
Il Presidente passa quindi ad elencare le richieste di indennità pervenute all’Amministrazione, per 
avere su ciascuna il parere della delegazione e precisamente: 

- dal Centro Orientamento Universitario per il personale che partecipa ai saloni dello 
Studente; 

- dal Laboratorio Energia Nucleare applicata per l’adeguamento dei compensi dell’indennità 
di reperibilità; 

- dall’Area Sistemi informativi e dall’Area Didattica per Progetto ESSE3 che concerne il 
completo rifacimento del sistema informativo delle Segreterie Studenti e che permetterà di 
seguire ciascuno studente dall’immatricolazione al completamento di tutti i livelli di studio; 

- dalla Divisione Affari Istituzionali per il personale della Divisione stessa e dell’Area Sistemi 
informativi che segue le elezioni, affinché venga ad esso riconosciuta la medesima 
indennità percepita dagli scrutatori dei seggi; 

- dalle Segreterie dei Corsi Interfacoltà ai fini dell’equiparazione alle Segreterie di Presidenza 
di Facoltà; 

- dal Direttore Amministrativo per gli addetti al nuovo servizio di reperibilità che dovrebbe 
venire attivato a partire dal prossimo mese di novembre. 

 
La Delegazione sindacale comunica di aver concordato di non tener conto di nessuna delle 
suddette proposte in quanto non è stata precedentemente comunicata a tutte le Strutture la 
possibilità di effettuare segnalazioni in tal senso.  
 
Il Presidente afferma che le iniziative non paiono tutte equivalenti e non ritiene corretto che 
vengano trattate tutte nello stesso modo. 



 
Esce la D.ssa Bersani. 
 
La delegazione Pubblica propone pertanto: 

- di assegnare al personale della Divisione Affari istituzionali e dell’Area Sistemi informativi 
che gestisce le elezioni la medesima indennità che viene corrisposta ai componenti dei 
seggi e delle commissioni elettorali, in quanto l’attività comporta il medesimo tipo di disagio; 

- di rinviare l’aggiornamento dei compensi dell’indennità di reperibilità del LENA, trattando 
l’argomento in maniera integrata dopo che sarà stato attivato il nuovo servizio di reperibilità; 

- di rivedere più avanti la questione delle Segreterie dei Corsi Interfacoltà in quanto non è 
eguale il numero delle persone gestite e rimane da valutare l’equivalenza delle funzioni 
svolte; 

- di assimilare al disagio del personale della segreteria studenti che svolge attività di 
sportello quella del personale del COR che segue i saloni dello studente, assegnando 
un’indennità di €500,00= a.l. 

- di riservare una somma di circa € 8.000,00/9.000,00 per avviare il nuovo sistema di 
reperibilità a partire dal mese di novembre; 

- di retribuire, con una cifra corrispondente a quella assegnata ai progetti dello scorso anno,  
il Progetto ESSE3 di adeguamento del sistema informativo della Segreteria Studenti che 
coinvolge attualmente circa venti unità di personale, in quanto si tratta di una tipologia di 
progetto di miglioramento dei servizi espressamente prevista dal CCNL. 

 
Le RSU chiedono delucidazioni sui diversi punti. 
Le RSU e la UIL chiedono inoltre che l’indennità per il nuovo servizio di reperibilità venga retribuita 
sui fondi dell’Area Ambiente e sicurezza come i relativi incarichi e non sul fondo miglioramento 
servizi.  
Il Direttore Amministrativo ricorda che l’indennità di reperibilità è precisamente indicata dal CCNL 
tra quelle che rientrano nel fondo ex art. 67 CCNL e pertanto sarebbe illegittimo operare in modo 
diverso. 
Le RSU precisano che la loro proposta intendeva andare nel senso di trovare una soluzione 
alternativa all’esternalizzazione del servizio di custodia e vigilanza, che andrebbe a gravare su 
fondi diversi e sarebbe molto più oneroso 
 
Il Presidente ribadisce che per il 2008 la soluzione non è comunque praticabile in quanto l’Area 
Ambiente non avrebbe avuto alcuna possibilità di inserire la spesa nel bilancio di previsione; 
ricorda inoltre che si tratta di erogare solo 1-2 mesi di servizio, con un costo contenuto. Per il 2009 
si potrà riprendere in esame la problematica. 
 
Le RSU infine chiedono di sapere se, nel caso la Delegazione sindacale aderisse alle proposte 
dell’Amministrazione così come sono state formulate, verrebbe accettata la proposta sindacale di 
assegnare un minimo di €600,00 l. sul fondo a coloro che non percepiscono altre indennità. 
Chiedono inoltre una pausa per consultarsi. 
 
La seduta viene sospesa dalle ore 15.45 alle ore 16.00. 
 



La CGIL dichiara di accettare le proposte dell’Amministrazione, anche se non ritiene corretto sia 
stato inserito tra di esse il Progetto ESSE3, in quanto la richiesta è stata formulata all’ultimo 
momento e non è stato inviato alcun materiale. 
  
Il Presidente spiega che il progetto è partito da tempo, ma forse la notizia non è ancora stata 
diffusa a tutti, in quanto si tratta di un progetto in divenire. Ribadisce peraltro l’esiguità della 
somma assegnata e l’importanza, nel contesto del contratto decentrato, di inserire progetti di 
miglioramento dei servizi agli studenti, come espressamente previsto dalla normativa. 
Dichiara di accettare la richiesta di assegnare, sul fondo 2008, un minimo di €600,00 ai dipendenti 
che non hanno percepito altri compensi, o li hanno percepiti in misura minima e di distribuire i 
residui in base alle presenze in servizio. 
 
Si concorda pertanto di dare mandato all’Amministrazione di predisporre il testo dell’ipotesi nei 
suddetti termini e di riconvocare le delegazioni nei prossimi giorni per la firma. 
 
L’incontro termina alle ore 16.35. 
 
  IL SEGRETARIO     IL PRESIDENTE 
             (D.ssa Patrizia MARAZZA)        (Prof. Giuseppe FAITA)  
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